MUSEUMS - INFO

~~~ Mitteilungsblatt des Museumsvereins Neukirchen-Vluyn e.V. an seine Mitglieder und Freunde ~~~

Sonderausgabe / Dezember 2003

Am
5. Dezember 2003
verstarb Museumsleiter

## **Wilhelm Maas**

im Alter von 79 Jahren.

Mit Wilhelm Maas verlieren der Museumsverein Neukirchen-Vluyn e.V. und alle heimatverbundenen Bürger unserer Stadt einen Menschen, dem das Wort Heimat nicht nur ein räumlicher Begriff blieb, sondern der darum bemüht war, durch seine Sammlungstätigkeit die Heimat und ihre Vergangenheit erlebbar zu machen. Was Wilhelm Maas an Informationen und Gegenständen zusammengetragen hat, war sowohl Ausdruck leidenschaftlicher Sammlertätigkeit als auch darin deutlich gewordener Heimatliebe. Er war in vielen Jahren bemüht, Rückblicke auf Ursprünge und Traditionen zu richten, um die Gegenwart aus der Vergangenheit heraus für sich und seine Mitmenschen besser verständlich werden zu lassen. Seinen Aktivitäten verdanken wir die ursprüngliche Gründung der Heimatstube und des späteren Museums. Wegen seiner großen Verdienste war er u.a. Ehrenmitglied im Museumsverein.

Eine Erweiterung des Museums über die jetzigen Räumlichkeiten und Präsentationsmöglichkeiten hinaus lag Wilhelm Maas in den letzten Jahren seines Schaffens noch sehr am Herzen, konnte aber aus Gründen der allgemeinen wirtschaftlichen Lage nicht mehr verwirklicht werden. Sein Wunsch mag für spätere Generationen Verpflichtung sein.

Wir haben Wilhelm Maas sehr viel zu verdanken. Sein Name und das Museum Neukirchen-Vluyn werden deshalb auch weiterhin in einem festen Zusammenhang stehen.

Neukirchen-Vluyn, im Dezember 2003

## Bernd Böing

Vorsitzender des Museumsvereins und Bürgermeister